

EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Octubre de 1976

A continuación se presenta el resumen acostumbrado de los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional e internacional durante el presente mes, preparado por la División de Investigaciones Económicas de la Federación Nacional de Cafeteros.

I — COLOMBIA

- a) Precios externos.
- b) Exportación.

II — VARIOS

- a) Estados Unidos. Segunda estimativa de las producciones mundiales totales y exportables.
- b) Brasil. Resoluciones del Instituto Brasileño del Café. Fondo para la plantación de árboles de café. República de Madagascar. Compra de café.
- c) Londres. Consejo Internacional del Café.

I — COLOMBIA

a) Precios externos. Los cafés colombianos MAMS registraron las siguientes cotizaciones diarias en el mercado de Nueva York:

	Centavos de US\$ por libra
1976—Octubre 1	186,25
Octubre 4	186,75
Octubre 5	187,00
Octubre 6	186,00
Octubre 7	187,00
Octubre 8	187,50
Octubre 12	188,50
Octubre 13	187,50
Octubre 14	186,00
Octubre 15	185,00
Octubre 18	185,50
Octubre 19	183,50
Octubre 20	181,50
Octubre 21	179,50
Octubre 22	180,00
Octubre 25	178,00
Octubre 26	175,00
Octubre 27	179,50
Octubre 28	184,50
Octubre 29	184,50
Promedio del mes	188,95
Promedio del mes anterior	181,17
Diferencia	+2,78 (+1,5%)

b) Exportación.

Cuadro comparativo y participación porcentual

Mes de octubre					
(Sacos de 60 kilogramos)					
	1975	%	1976	%	Diferencia
Estados Unidos	224.009	33.8	132.532	48.8	— 91.477
Europa	386.741	58.4	123.924	45.7	— 262.817
Otros	51.507	7.8	14.874	5.5	— 36.633
Total	662.257	100.0	271.330	100.0	— 390.927

Acumulado enero-octubre					
	1975	%	1976	%	Diferencia
Estados Unidos	2.695.114	40.5	1.952.223	38.0	— 742.891
Europa	3.571.243	53.7	2.855.366	56.0	— 715.877
Otros	387.124	5.8	303.162	6.0	— 83.962
Total	6.653.481	100.0	5.110.751	100.0	— 1.542.730

II — VARIOS

a) Estados Unidos. Segunda estimativa de las producciones mundiales totales y exportables para 1976/77. El Departamento de Agricultura de los Estados Unidos dio a conocer la segunda estimativa de las producciones total y exportable para 1976/77. El cuadro siguiente muestra las cifras para cada uno de los países productores:

	(En miles de sacos de 60 kilogramos)	
	Producción total	Producción exportable
América Central		
Costa Rica	1.500	1.850
Cuba	415	—
República Dominicana	800	550
El Salvador	3.300	3.125
Guatemala	2.600	2.305
Haití	550	330
Honduras	890	750
Jamaica	25	9
México	4.200	2.600
Nicaragua	850	760
Panamá	75	—
Trinidad y Tobago	60	42
Hawai	10	—
Puerto Rico	200	—
Subtotal	15.475	11.821
América del Sur		
Bolivia	105	83
Brasil	9.500	2.500
Colombia	9.000	7.600
Ecuador	1.300	1.128
Paraguay	20	—

	Producción total	Producción exportable
Perú	1.000	750
Venezuela	885	100
Guayana y Surinam	11	—
Subtotal	21.771	12.161
Africa		
Angola	1.200	1.140
Burundi	350	345
Camerún	1.550	1.520
Rep. Central Africana	165	165
Guinea Ecuatorial	90	85
Etiopía	2.100	1.375
Ghana	50	35
Guinea	90	84
Costa de Marfil	5.250	5.180
Kenia	1.200	1.180
Liberia	75	69
Madagascar	1.000	853
Nigeria	50	20
Ruanda	235	230
Sierra Leona	80	75
Tanzania	750	728
Togo	190	187
Uganda	2.700	2.678
Zaire	1.050	935
Otros (1)	36	31
Subtotal	18.211	16.905
Asia y Oceanía		
India	1.750	1.060
Indonesia	2.800	1.805
Filipinas	1.150	150
Papúa y Nueva Guinea	680	675
Otros (2)	286	99
Subtotal	6.666	3.789
Total	62.123	44.676

(1) Islas Comodoro, Congo Brazaville, Dahomey, Gabón, Santo Tomás y Príncipe. (2) Malasia, Timor, Vietnam, Yemen, Nueva Caledonia, Nuevas Hébridias.

b) Brasil - Resoluciones del IBC. Durante este mes el Instituto Brasileño del Café emitió las siguientes resoluciones:

Resolución 996, que fija en US\$ 0,60 por libra o su equivalente en otras monedas la cuota de la contribución en las exportaciones de café soluble para ser registradas en el IBC el 6 de octubre de 1976 y embarcadas el 1º de enero de 1977.

Resolución 997, que fija la cuota de contribución en dólares o su equivalente en otras monedas, sobre las exportaciones de café verde y descafeinado, hasta cuando no se comunique lo contrario. Estas operaciones deberán ser registradas en el IBC a partir del 7 de octubre de 1976.

1 — Despulpado, US\$ 30,30 por saco de 60,5 kilogramos brutos.

2 — Cuota común, US\$ 40,30 por saco de 60,5 kilogramos brutos.

3 — Descafeinado, US\$ 0,28 por libra.

Resolución 998, que acoge los registros de declaraciones de ventas relativas a la exportación de café verde en grano o tostado/molido, a partir del 18 de

octubre para embarques desde esa fecha hasta el 31 de diciembre a los siguientes precios mínimos de registro por libra:

1 — Cafés lavado y común, US\$ 1,50.

2 — Café descafeinado, US\$ 1,70.

Resolución 999, que acoge los registros de declaraciones de ventas relativas a la exportación de café soluble desde el 18 de octubre de 1976 hasta el 31 de marzo de 1977 a los siguientes precios mínimos de registro por libra:

1 — Café secado por aspersión, US\$ 3,50.

2 — Café liofilizado, US\$ 5,00.

Fondo para la plantación de árboles de café. La Secretaría de Agricultura del Estado de Río de Janeiro anunció que el Instituto Brasileño del Café financiará la plantación de cuatro millones de cafetos. La oficina local del Instituto en Natividad ha recibido ciento setenta solicitudes de financiación y en Nova Friburgo y Valença han llegado solicitudes para financiar la plantación de dos y medio millones de nuevos árboles de café.

Cafetos de la variedad "Conilon", tipo "robusta", serán plantados en vista de que estos resisten las bajas altitudes y los climas cálidos. Río de Janeiro ya cuenta con trece millones de cafetos, tres de los cuales fueron plantados durante los últimos años.

Aparte del proyecto del Instituto Brasileño del Café, el Estado está produciendo semilleros de las variedades robustas y arábico y para el mes de noviembre de 1976, 700.000 estarán listos para ser vendidos a los caficultores.

República de Madagascar - Compra de café. La firma INTERBRAS, compañía de comercio del gobierno brasileño, confirmó la compra de 166.000 sacos a la República de Madagascar. De acuerdo con el director de INTERBRAS, esta se hizo para la industria de café soluble del Brasil y los primeros 30.000 sacos debieron ser despachados a fines de septiembre y los últimos a fines de noviembre. La firma en referencia indicó que la industria de café soluble del Brasil procesa alrededor de dos millones de sacos de café verde al año, de los cuales un 20% puede ser "robusta".

c) **Londres - Consejo Internacional del Café.** En la última reunión del Consejo Internacional del Café celebrada bajo el Convenio de 1968, se nombró nuevamente como director ejecutivo de la Organización al señor Alexandre F. Beltrao. En su primera reunión bajo el nuevo Convenio de 1976, el Consejo eligió al señor Jean Luke Schweisguth, de Francia, como su presidente, y a los señores G. H. Musgrove, del Canadá; M. Venkataratnam de la India, y J. Malcedente de Tanzania, como primero, segundo y tercer vicepresidentes respectivamente, para el pe-

río 1976/77. También eligió la nueva junta ejecutiva que quedó integrada así: **miembros exportadores:** Angola, Brasil, Colombia, Costa Rica, Guatemala, OAMCAF y Uganda; **miembros importadores:** Alemania Occidental, Australia, Bélgica, Estados Unidos, Francia, Suecia y Suiza. El señor Samuel W' Niuguma, de Kenia, fue electo presidente de la junta, y el señor Alvaro Martínez, de El Salvador, vicepresidente.

El nuevo Convenio Internacional del Café 1976, entró en rigor provisionalmente el 19 de octubre, al tener el 30 de septiembre treinta y dos miembros exportadores y diecinueve importadores, depositado en la Secretaría de las Naciones Unidas su instrumento de ratificación, aceptación o aprobación, o haber notificado su intención de aplicar el convenio en forma provisional.

REUNION DE GOBERNADORES DEL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL Y DEL BANCO MUNDIAL, EN MANILA, FILIPINAS:

DISCURSO DEL SEÑOR H. JOHANNES WITTEVEEN, PRESIDENTE DEL DIRECTORIO
EJECUTIVO Y DIRECTOR-GERENTE DEL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL

Señor presidente, me asocio a sus palabras para agradecer al presidente Marcos su cordial bienvenida y para expresar nuestra gratitud al gobierno y al pueblo filipinos por la amistosa acogida que nos han brindado. Estamos sumamente impresionados con este hermoso centro de conferencias internacionales dotado de instalaciones quizá sin parangón en el mundo. Al saludar a los delegados e invitados aquí reunidos, permítanme dar la bienvenida especialmente a los representantes de las Comoras, nuestro país miembro más nuevo, y a los de varios países que eventualmente serán miembros, que asisten por primera vez a nuestras deliberaciones.

En mis observaciones de hoy, trataré primero de la recuperación económica actual y los principales peligros que, a mi juicio, amenazan la transición eficaz hacia un crecimiento sostenible. Deseo analizar después el proceso de ajuste internacional. Haré también una reseña de la labor del Fondo y formularé comentarios acerca de la función de este conforme al Convenio Constitutivo enmendado.

El informe anual de los directores ejecutivos que he tenido el honor de presentarles, enumera una serie de hechos alentadores que se produjeron desde que nos reunimos el año pasado en Washington. La economía mundial alcanza ahora su primer año de recuperación de la peor recesión sufrida en cuatro decenios. En los países industriales la producción se expande a ritmo satisfactorio y la inflación ha disminuido con respecto al nivel muy elevado de 1974 y 1975. El efecto de estos resultados favorables

en los países industriales se hace sentir en los países de producción primaria del mundo entero.

Sin embargo, un aspecto inquietante de la actual recuperación es que el alza de los precios es aún muy alta. Entre los países industriales, alcanza el 7% anual este año. El gran desempleo persistente es también motivo de grave preocupación. Aunque es de esperar que disminuya conforme prosiga la recuperación, es probable que durante cierto tiempo siga siendo elevado en los países industriales, en comparación con las tasas registradas en el período posbélico.

Las autoridades nacionales enfrentan ahora la perspectiva inquietante de que las políticas de expansión de la producción y de reducción del desempleo agraven al mismo tiempo el problema de la inflación, riesgo que, sin embargo, es difícil de evaluar en vista de la incertidumbre en cuanto al grado de capacidad ociosa imperante y la reacción de la inflación ante la velocidad con que se absorba dicha capacidad. Aunque la recesión internacional de 1974-75 fue grave, la verdadera magnitud de la desaceleración económica disponible tal vez sea mucho menor que lo que indican las estadísticas de desempleo y otros criterios convencionales para medir la utilización de recursos. En consecuencia, existe el peligro de que la aversión que todos sentimos a la injusticia social que representa el desempleo cree presiones políticas que propugnen una absorción de la capacidad ociosa más rápida que la que puede lograrse sin recrudecer el alza de los precios.